

Fecha: 20-06-2024

Medio: El Austral de la Araucanía El Austral de la Araucanía

Noticia general

Título: Escuela Millantú celebró el We Tripantu en Labranza

Pág.: 7 Cm2: 321,4 VPE: \$499.486

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 8.000 16.000

No Definida

## Escuela Millantú celebró el We Tripantu en Labranza

ACTIVIDAD. El establecimiento educativo reunió a su comunidad y la plantación de un canelo fue uno de los hitos de la jornada.

El Austral

cronica@australtemuco.cl

os sonidos de las trutrucas, cultrunes y pifilcas toman otro color cuando los niños son los protago-

La celebración del We Tripantu -el año nuevo de los pueblos indígenas- unió a la comunidad de la Escuela Millantú (Sol de oro en mapudungún), ubicada a unos cinco kilómetros al poniente de Labranza.

Se trata de una institución nacida en 2001, que reúne a unos 170 menores, entre primero y sexto año básico, fundamentalmente del sector Rengalil Bajo, sector semi urbano caracterizado por el verdor y la tranquilidad del mundo rural.

Los alumnos sonríen y juegan sin celulares y aproximadamente un 40% tiene origen mapuche. Por lo anterior, es muy importante mantener viva la cultura y tradiciones ancestrales a través de ellos, destacó Victoria Huilipang Catrilao, directora del establecimiento.

## PROFUNDO SIGNIFICADO

Domingo Curin, lonko y profesor de la asignatura de Pueblos Originarios, fue quien lideró uno de los momentos 170

menores aproximadamente, de entre primero a sexto año básico, son parte de la escuela ubicada en Labranza.

más significativos de la jornada de ayer, con la plantación de un canelo en el antejardín de la escuela.

Como es sabido, el canelo posee un significado mágicosimbólico para el pueblo mapuche. Llamado "Foye" en mapudungún, simboliza el eje cósmico o Axis Mundis y el punto de intersección de éste con el plano horizontal de la Tierra (mapu), es decir, define el centro del mundo.

Acompañado de infantes, docentes y apoderados, se realizó una ceremonia llena de significados, pero marcada por el respeto y amor por la naturaleza. La idea es que los cantos, las rogativas y los centenarios ceremoniales, sigan vivos en las prácticas de las próximas generaciones de habitantes de nuestra Región de La Araucanía, enfatizaron los docentes.

La actividad cerró con un trafkintu, una antigua ceremonia donde se intercambiaban semillas y conocimiento,



LA ACTIVIDAD CERRÓ CON UN TRAFKINTU, UNA ANTIGUA CEREMONIA DONDE SE INTERCAMBIABAN SEMILLAS Y CONOCIMIENTO, PERO QUE SE MODERNIZÓ CON OTROS TRUEQUES PROPIOS DE LOS NIÑOS DE HOY.

pero que se modernizó con otros trueques propios de los niños de hoy.

La celebración del We Tripantu o año nuevo de los pueblos originarios, tiene una explicación científica, relacionada con el Solsticio de Invierno, que ocurrirá hoy jueves, dando inicio a días más largos y los brotes de distintos frutos.